

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>**Aan:** veerle.solia@amsab.be**Datum:** 05/10/2009 10:09 PM**Onderwerp:** Dounia News DN n° 918 : Semaine du 4 au 10 mai 2009

<http://www.dounia-news.com>

NEW web site

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 918 : Semaine du 4 au 10 mai 2009

[Editorial](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)

EDITORIAL

**Qui est Driss El Yazami ?**

C'est un Marocain comme toi et moi. Comme moi et beaucoup d'autres il est né au Maroc. Plus précisément il est né à Fès en 1952. Dris El Yazami a par contre un parcours riche, varié, abondant et c'est là qu'il fait la distinction entre lui et nous. Il est devenu par son œuvre, par son apport et par son engagement en faveur des droits de l'homme, en faveur des migrants marocains, en faveur des plus démunis une très grande personnalité dans l'histoire de la communauté d'origine marocaine vivant en Europe et cela beaucoup d'années avant la création du CCME.

Je n'ai pas la prétention de donner ici une biographie exhaustive ou une bibliographie complète de Dris El Yazami mais seulement et uniquement un petit paragraphe de sa vie du militant acharné et de l'intellectuel engagé. Il a toute sa vie combattu l'injustice, le racisme, la discrimination, la xénophobie, l'antisémitisme et l'islamophobie. M. El Yazami est connu et reconnu pour sa maîtrise de la question d'immigration et de plusieurs articles publiés dans la presse française.

- Diplômé du Centre de formation et de perfectionnement des journalistes de Paris Driss El Yazami est délégué général de Génériques créé en 1987, association de recherche et de création culturelle sur l'histoire et la mémoire de l'immigration.
- Il est membre du conseil d'administration et du Conseil d'orientation de la Cité nationale de l'histoire de l'immigration en France
- En 2001, il a été missionné par le gouvernement Jospin pour rédiger un rapport sur la création d'un centre dédié à la Cité Nationale de l'histoire de l'immigration.
- Il a participé activement à l'organisation de la première grande exposition sur l'immigration (« France des étrangers, France des Libertés ») à Marseille en 1989, puis à la Défense en 1990-1991.
- Il est devenu membre du comité scientifique et du conseil d'administration de la CNHI
- Vice-président de la ligue française des Droits de l'Homme (LDH)
- Secrétaire Général de la Fédération internationale des ligues des droits de l'Homme
- Ancien membre du comité exécutif du Réseau euro-méditerranéen des Droits de l'Homme
- Le vendredi 21 décembre 2007, M. Driss El Yazami, est nommé par le roi Mohammed VI, Président du Conseil de la communauté marocaine à l'étranger.

Quelques activités du CCME

- Le Conseil de la Communauté Marocaine à l'Etranger (CCME) a participé au

Salon International de l'Édition et du Livre (SIEL) de Casablanca afin de promouvoir les cultures des Marocains résidents à l'étranger (MRE).

- Le CIRI (Comité International de Réflexion et d'Initiative- France) et l'association AlmohagirMOHAGIR, organisent le 4 août 2008 à l'Ecole Mohammedia d'Ingénieurs Agdal-Rabat, une conférence internationale consacrée à la Communauté Marocaine résidant à l'Etranger sous le thème « La diaspora marocaine : enjeux et propositions ».

Le CCME est une instance de consultation, de prospection et de dialogue », insiste El Yazami. Le Conseil ne représente pas la communauté marocaine, qui avoisine les 3,3 millions, auprès de l'administration, et inversement. Il ne se chargera pas, par exemple, de recevoir des plaintes de la part des expatriés marocains. Son rôle est avant tout académique. C'est-à-dire qu'il devra prospecter, étudier et travailler sur le phénomène migratoire. Des conventions ont été signées dans ce sens.

A titre indicatif quelques participations et collaborations

- M. El Yazami est également réputé pour une abondante productivité éditoriale en matière d'immigration. Journaliste de formation, il assure la rédaction en chef de la revue « Migrance ». Il a aussi participé à la rédaction et la coordination de plusieurs ouvrages collectifs, dont notamment « Le Paris Arabe » (La Découverte, 2003).
- 1905-2005 : LES ENJEUX DE LA LAÏCITÉ
Alain Bondeelle, Jean Boussinesq, Alain Boyer, Driss El Yazami, Alain Gresh, Michel Morineau, Emile Poulat, Tariq Ramadan, Joël Roman, Michel Tubiana Co-réalisateur du film "France, terre d'Islam ?" en 1984.
- Il fut également commissaire général des expositions "France des étrangers, France des libertés" (1989)
- "Au miroir de l'autre, immigration en France et en Allemagne » (1993). Il a participé à la rédaction et la coordination de plusieurs ouvrages collectifs : "Pour les Droits de l'Homme" (Bilingue Français-Anglais - Syros-Artis, Paris, 1989),
- "Les étrangers en France, guide des sources d'archives publiques et privées (XIXè-XXè siècles),
- IL est aussi auteur (avec Rémy Schwartz) d'un "Rapport pour la création d'un centre national de l'histoire et des cultures de l'immigration, remis en novembre 2001 à M. Lionel Jospin et de plusieurs articles publiés dans la presse française.

Je présume que, la communauté d'origine marocaine doit s'estimer heureuse que le Maroc ait enfin reconnu que notre diaspora a évolué qualitativement et qu'elle possède désormais en son sein des cadres qui ont les qualités, les capacités et les compétences de gérer, de diriger et de conduire des grands projets nationaux tel le CCME. La légitimité et l'autorité de M El Yazami Président du CCME n'ont jamais été mises en cause, au contraire, elles cristallisent de plus en plus un grand respect et une reconnaissance grandissante de la part des Marocains de l'Etranger et de la société civile marocaine. Depuis sa nomination il n'a cessé de contacter et de rencontrer les membres de la diaspora marocaine partout dans le monde. C'est un bâsseur et c'est quelqu'un qui a depuis longtemps acquis une tradition de dialogue et habitué aux pratiques démocratiques en Europe comme au Maroc.

Depuis sa nomination par le Roi Mohammed VI, M El Yazami n'a pas chômé. Enquêtes, consultations, rencontres, meetings, colloques, conférences, symposiums, hearings etc. Driss El Yazami avec tous les membres du CCME ont sur leurs épaules beaucoup de responsabilités mais ils ont aussi devant eux des défis énormes, insurmontables et complexes. Leur mission ne sera pas facile mais ils doivent persévérer et trouver des compromis pour la réaliser dans les délais comme prévu auparavant.

Il s'agit d'un côté d'un dossier d'une Importance Nationale et de l'autre côté de la défense de nos intérêts et ceux de nos générations futures qui sont mis sur la table. Malheureusement, tout le monde sait qu'il y a des activistes malhonnêtes, des arrivistes de tout bord et des amicalistes désillusionnés à l'intérieur du pays comme en Europe qui font du tam tam et de la surenchère pour saborder, affaiblir et démolir cette nouvelle et jeune institution qu'est le CCME. Un vieux dicton marocain dit : les

chiens aboient, la caravane passe.

Enfin à titre d'information complémentaire et significative je vous donne trois citations de M. El Yazami qui résument à elles seules exactement et précisément le rôle et la responsabilité du CCME qui se profile comme interlocuteur et comme défenseur des intérêts de la communauté marocaine et non comme le représentant des marocains à l'étranger.

1. « La création d'un portefeuille dédié aux Marocains de l'étranger et placé sous la responsabilité du Premier ministre - et non plus du ministre des Affaires étrangères - a été un autre pas en avant. La nature transversale de la question des migrations nécessitait une coordination au niveau de la primature. »
2. « Nous avons besoin d'une politique qui s'adapte à la réalité actuelle de la communauté marocaine à l'étranger. J'ai une préoccupation principale : que ces Marocains gardent leur attachement à leur pays d'origine. Il faut aussi réfléchir en termes de mobilité des élites. Auparavant, on pensait que le "brain drain" était à sens unique. Ce n'est plus le cas aujourd'hui : le défi est de faire circuler les compétences. »
3. « Le CCME est une instance de consultation, de prospection et de dialogue. Le Conseil ne représente pas la communauté marocaine, qui avoisine les 3,3 millions, auprès de l'administration, et inversement. Il ne se chargera pas, par exemple, de recevoir des plaintes de la part des expatriés marocains. Son rôle est avant tout académique. C'est-à-dire qu'il devra prospecter, étudier et travailler sur le phénomène migratoire. Des conventions ont été signées dans ce sens. »

Auteur : [Sarie Abdeslam](#)

Bruxelles, le 10 mai 2009

[Top](#)

Maroc

Paris en faveur d'un système juridiquement acceptable pour les retraités marocains

28/04/2009

"Il faut trouver un système juridiquement acceptable en Europe par la Cour européenne de justice", a déclaré M. Hortefeux à la MAP à l'issue d'un entretien avec M. Mohamed Ameur, ministre délégué chargé de la communauté marocaine résidant à l'étranger.



"Le problème c'est le versement des pensions et donc si on versait des rentes juridiquement, peut-être faut-il envisager le versement d'un capital", a-t-il estimé, avant d'ajouter : "en tout cas, nous allons y réfléchir car je pense que ça serait équitable pour les Marocains concernés".

M. Hortefeux a en outre indiqué que son département oeuvre à "faciliter au mieux" les relations sociales avec la communauté marocaine établie en France. "Mon objectif en tant que ministre est de faciliter au mieux les relations sociales" avec la communauté marocaine...

Source: MAP

<http://www.yabiladi.com/article.php?cat=societe&id=3187>

Pétition pour la réouverture des frontières Algéro-Marocaines

<http://www.maroc-algerie.com/index-4.html>

Participez massivement à cette initiative.

Bonjour,



Vous aussi signez la pétition pour la réouverture des frontières Algéro-Marocaines, pour que les familles séparées depuis 1994 puissent oublier leur drame et retraverser cette frontière longue de quelques kilomètres seulement où le temps et les échanges se sont figés.

Rassemblons-nous... pour la relance des relations bilatérales, pour un nouveau décollage économique bénéfique à l'ensemble des peuples de cette région en particulier et du Maghreb Arabe en général.

Signez cette pétition pour que cette fraternité entre l'Algérie et le Maroc ne subisse plus la fracture et la blessure de cette séparation.

Cliquez sur le site ci-dessous et signez la pétition
www.algerie-maroc.com

Relayez ce message à tous vos contacts et sur votre site internet car il nous faudra être encore beaucoup plus nombreux pour peser en faveur de cette réouverture des frontières.

D'avance merci
Taha Adnan

Des vacances pour faire du business



Pour profiter d'un séjour dans de bonnes conditions, certains MRE font le déplacement au Maroc avec des cargaisons chargées d'une variété de marchandises destinées à être commercialisées. Une pratique saisonnière juteuse qui a ses professionnels.

Source: Aujourd'hui le Maroc

Lire le reste:
<http://vacancelucrative.canalblog.com/>

[**Top**](#)

Belgique



Asile

I'Etat assigné en justice

Jeudi 7 Mai 2009

(Belga) Plusieurs organisations d'Anvers et de Bruxelles assignent l'Etat belge et l'Agence fédérale pour l'accueil des demandeurs d'asile (Fedasil) en justice. Elles estiment en effet que la politique d'accueil de la Belgique est un échec, rapporte jeudi un quotidien du nord du pays.

Les associations indiquent que ces derniers mois de plus en plus d'enfants sans papiers doivent dormir en rue parce qu'ils ne peuvent pas être accueillis dans des centres d'accueil ouverts. Ces centres qui comptent un total de 16.500 places, sont saturés. "Les centres d'asile sont tenus d'accueillir des familles avec enfants", explique Nina Henkens, de l'ASBL Kinderen Zonder Papieren. "La Belgique a signé la Convention relative aux droits de l'enfant et s'est donc engagée à offrir un toit à chaque enfant en tout temps. Mais cela ne se voit pas dans les faits", ajoute-t-elle. (NLE)

[**Top**](#)

Europe**Elysée-Dieudonné et élections européennes : très fortes interrogations du MRAP**

Le MRAP exprime son indignation devant les récentes provocations de Dieudonné marquées d'une inacceptable intention antisémite

Cependant, le MRAP s'interroge fortement sur les intentions réelles du gouvernement après les déclarations du Secrétaire général de l'Elysée, Claude Guéant, qui a envisagé l'interdiction des listes Dieudonné pour les élections européennes.

Lieberman en France : pas de complaisance envers les racistes

Après une étape à Rome, reçu par Silvio Berlusconi et avant de se rendre en Allemagne et en République tchèque - qui assure actuellement la présidence de l'UE - Avigdor Lieberman, ministre des Affaires étrangères israélien a été reçu hier par Bernard Kouchner et le secrétaire général de l'Elysée.

<http://dieudonnelection.canalblog.com/archives/2009/05/07/13641749.html>

MISE EN PLACE D'UN TRIBUNAL PENAL INTERNATIONAL POUR JUGER LES CRIMES "D'ISRAEL".

**MERCI DE BIEN VOULOIR DIFFUSER AUSSI LARGEMENT QUE POSSIBLE, Y COMPRIS DANS VOS RELAIS DANS D'AUTRES PAYS.
NOUS DEVONS RECUEILLIR 500.000 SIGNATURES POUR QUE CETTE PÉTITION SOIT ADMISE A L'ONU.
ET C'EST POSSIBLE.**

Vous pouvez signer sur :

<http://www.france-palestine.org/article11097.html#sp11097>

Pétition internationale adressée à l'Assemblée Générale des Nations unies, pour mettre en place un tribunal pénal international ad hoc afin de juger les crimes de guerre israéliens, notamment à Gaza publié le vendredi 20 février 2009

Lire le reste:

<http://tribunalisrael.canalblog.com/archives/2009/05/07/13642115.html>

[Top](#)

Agenda**L'âge d'or des sciences arabes**

Exposition, conférences, ..., Archives départementales - IMA - MP2013, 7 avril au 11 juillet 2009, Marseille

Cette exposition a pour ambition de montrer au public le développement extraordinaire qu'ont connu les sciences à l'époque de ce qu'il est convenu d'appeler l'âge d'or de la civilisation arabo-musulmane (VIIIe-XVe siècle).

Abordant à la fois une culture et des sujets qui ne sont pas nécessairement bien maîtrisés par le public, cette manifestation veut l'interpeller par une approche simultanément esthétique, pédagogique et ludique. Elle est accompagnée de trois conférences, de visites guidées et un concert.

L'entrée est libre et gratuite.

Programme complet et infos pratiques sur le site des Archives Départementales des Bouches-du-Rhône

<http://www.archives13.fr/archives13/CG13/cache/bypass>

[/pid/477?zoomDossierC03Container=2280](#)

Exposition complète en ligne sur le site de l'Institut du Monde arabe
http://www.imarabe.org/temp/expo/sciences-arabes/sciences_arabes/

Quartiers de mémoires. Histoire et patrimoine des immigrations à Marseille

Projet collectif et partenarial, 2008-2009-..., Marseille

Depuis de nombreuses années, une multitude d'actions culturelles et pédagogiques ont conduit à des réalisations qui mettent en exergue la richesse de l'histoire et du patrimoine dans les quartiers populaires de Marseille et notamment dans les 15° et 16° arrondissements. Conscient de ces atouts et enjeux, un groupe important d'acteurs de terrain - enseignants, élus locaux, conservateurs, animateurs, travailleurs sociaux, citoyens - se sont réunis depuis le printemps 2008 afin pour initier une dynamique collective de mise en valeur de toutes ces ressources.

Point d'orgue du projet pour l'année 2008-2009, la semaine du 11 au 16 mai 2009 donnera lieu à des spectacles scolaires et tout-public, deux journées de conférences et présentations d'expositions, de ressources et de projets pédagogiques, une projection-débat, ...

Programme complet et infos pratiques en téléchargement

http://www.approches.fr/IMG/File/Programme_Quartiersdememoire.pdf

Femmes au café



You êtes homme, femme ?
Vous êtes interpellé(e) par le public exclusivement masculin de certains cafés ?
Vous êtes femme et vous vous sentez « mal à l'aise » dans certaines rues, certains quartiers ?

Un dimanche par mois, AWSA-Be vous propose un café ou plus à « initier » !

Pour garantir l'effet de surprise, le nom du café choisi sera communiqué la veille du rdvz aux personnes inscrites (max 8/café) .

Ces après-midi aux cafés seront accompagnés d'une balade dans le quartier choisi si le temps le permet.

Prochaines dates : le dimanche 17 mai 2009 à 16h00

Objectif : « La Mixité »

Prendre possession de l'espace public

Casser les tabous et faire évoluer les mentalités !

paf : votre consommation

Infos et inscriptions : Nadia BOUHDIDE

nadia.bouhdide@gmail.com

par sms au: 0486/20 76 76

Arab Women's Solidarity Association-Belgium

Conférence du maître calligraphe arabe Mostafa al Arabi



L'histoire de l'origine de l'alphabet, et l'itinéraire d'un calligraphe, avec démonstration de calligraphie, par Mostafa Al Arabi
Inscription souhaitée au n° de téléphone ci dessous

L'An Vert

Adresse: 4 rue Mathieu Polain , 4020 Liège 2
Tarif: 5 euro
Téléphone: 0494 42 04 95
Ouverture: de 16 à 18H
Dates: le mardi 12 mai et le mardi 19 mai 2009

Rencontre-débat en vue des élections régionales



Des candidates de différents partis belges et bruxellois présenteront les positions et les points de vue de leurs partis sur différentes questions qui représentent des enjeux majeurs pour nos publics cibles et qui sont intimement liées à la cause que nous défendons :

- L'image de la femme arabe, le rôle des médias et les répercussions du contexte international sur cette image.
- Les problématiques qui touchent les femmes et les jeunes filles d'origine arabe : (le voile, la reconstitution de l'hymen, le mariage forcé, la discrimination à l'emploi et les politiques d'insertion professionnelles et d'éducation permanente)
- L'enseignement
- Le financement du secteur associatif
- Questions internationales :
 - la politique étrangère belge et européenne vis-à-vis du conflit israélo-palestinien et sur les relations avec les autres pays arabes.
 - comment mieux intégrer la question du genre dans la coopération au développement et particulièrement dans les Etats arabes ?

Avec Zakia Khattabi (Ecolo), Chantal Liesse (Pro Bruxsel), Dominique Waroquiez (LCR-PSL) et d'autres..(à confirmer).

Lieu: Centre Garcia Lorca
Adresse: 47/49 rue des Foulons, 1000 Bruxelles
Tarif: gratuit
Public: à partir de 14 ans
Internet: <http://www.awsa.be>
Ouverture: Accueil à partir de 19h. Le débat commencera à 19h30.
Date: Le jeudi 14 mai 2009

Conférence d'Hassan Balawi

Hassan balawi sera l'invité de Présence et Action Culturelles dans le cadre du cycle de conférence « Vive la gauche ». Hassan Balawi présentera son dernier ouvrage « Gaza - Dans les coulisses du Mouvement National Palestinien »

Date: le vendredi 15 mai à 12h30
Lieu: Salle du Bureau du Parti Socialiste - Boulevard de l'Empereur 13 à 1000 Bruxelles

Tarif: GRATUIT
Téléphone: 02 545 79 21
Public: à partir de 18 ans
Internet: <http://www.pac-q.be>

Hassan Balawi, 43 ans, a travaillé pour l'OLP et l'Autorité nationale palestinienne comme journaliste pendant dix-sept ans avant de rejoindre la délégation générale de Palestine en France puis la mission palestinienne à l'UNESCO. Il est aujourd'hui le directeur médias et communication des célébrations Jérusalem, Capitale de la culture arabe 2009.

Aux marges de la littérature arabe contemporaine

La littérature arabe contemporaine n'est pas inconnue du public occidental, plusieurs œuvres étant traduites vers le français et d'autres langues européennes chaque année. Toutefois, cette connaissance reste précisément tributaire du choix des traducteurs et des éditeurs, qui ne peuvent rendre compte de toute la vitalité et la créativité de cette littérature.

Ce colloque entend explorer une partie de cette littérature par le biais de l'un de ses aspects : la marginalité. Celle-ci peut s'entendre à divers niveaux : l'étude des œuvres prenant pour thème la marginalité dans la société arabe – les enfants des rues, les prostituées... – mais aussi les auteurs considérés comme marginaux, les auteurs marginalisés par le pouvoir et la censure, les littératures considérées comme géographiquement ou culturellement marginales – celles de pays dits « périphériques » comme les pays du Golfe – ou encore les œuvres considérées comme marginales – à cause de l'aspect insolite de leur thème par exemple.

organisateurs: X. Luffin et L. Denooz
Inscription auprès de Madame Demeuldre (Vanessa.Demeuldre@ulb.ac.be)
Lieu: ULB Campus Solbosch bât A AY2.107
Adresse: 50 avenue Roosevelt, 1050 Ixelles
Tarif: 10 euros par journée
Téléphone: 02 650 24 36
Public: à partir de 18 ans
Ouverture: vendredi de 9h à 12h15 et de 14h à 17h samedi de 9h30 à 13 h et de 14 h à 16 h 30
Dates: du vendredi 15 au samedi 16 mai 2009

Colloque Les lettres arabes sous le vent du Nord

Date: le vendredi 15 mai 2009
Heure: 20h
Organisateur: X. LUFFIN et L. DENOOZ
Tél: 02 650 24 36, Vanessa.Demeuldre@ulb.ac.be
Lieu: La maison du Livre, rue de Rome 24-28, 1060 Bruxelles

Concert de chants soufis

organisé le vendredi 15 mai 2009 à 18h00 au théâtre le TRIANON
Rue Surlet, n° 20 - Liège



Avec la participation de ZEGGAF Mohsin et les frères Rahali
L'entrée se fait exclusivement sur invitation et les personnes intéressées sont priées de contacter:



soufism@gmail.com

Organisateur: ASBL "Soufisme d'ici et d'ailleurs" à Liège

Programme:

18h00 accueil par Hassan JARFI , président de l'association

18h30 à 19h30: concert

19h30: pause, thé et pâtisserie marocaine seront offerts

20h00: interventions diverses et multiconfessionnelles

20h30: reprise du concert

21h30: clôture et remerciements

[Editorial](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

La revue de presse Dounia News est envoyée à plus de 8.300 abonnés chaque dimanche. Inscrivez vos ami(es) pour recevoir Dounia New. Ils vous mercieront.

Message propulsé par [splio](#)

[Cliquez ici pour vous désinscrire](#)